

Día Internacional para la Erradicación de la Pobreza 2009

Mensaje de Thoraya Ahmed Obaid, Directora Ejecutiva del UNFPA

Este año, cuando observamos el Día Internacional para la Erradicación de la Pobreza, una crisis financiera y económica sin precedentes sigue propagándose en todo el planeta. La crisis amenaza las medidas encaminadas a reducir la pobreza y retarda el logro de los Objetivos de Desarrollo del Milenio.

Este año se estima que el número de personas que viven en situación de pobreza extrema es entre 55 millones y 90 millones superior a la cantidad pronosticada antes de la recesión; y quienes son vulnerables, entre ellos, familias pobres, migrantes, mujeres y niñas, son quienes más sufrirán.

Para ampliar los adelantos en materia de desarrollo humano, ahora es el momento de efectuar inversiones en las mujeres y las niñas: en su salud, su educación, su participación y su bienestar.

En el mundo en desarrollo hay más de mil millones de niñas adolescentes que podrían efectuar una poderosa contribución a la eliminación de la pobreza extrema. Si estuvieran en condiciones de seguir asistiendo a la escuela, de postergar el matrimonio y de aplazar el embarazo, buscarían oportunidades para mejorar sus vidas y las vidas de sus familias. Gradualmente, una familia tras otra, esas adolescentes podrían contribuir a impulsar el desarrollo económico y la prosperidad.

La actual crisis ofrece una oportunidad de utilizar los recursos, la tecnología y los conocimientos de todo el mundo para colocar en un primer plano a los seres humanos, especialmente los pobres y marginados. Es una oportunidad de proporcionar un nivel mínimo de protección social para todos. Y es una oportunidad de reducir los riesgos y sentar las bases de un sistema mundial más equitativo y equilibrado que asegure el bienestar de todos.